

Le 24 mars 1748, le chanoine Hazeur, alors à Paris, écrivait à son frère, chanoine à Québec :

“Vous auriez dû m’envoyer la lettre du monsieur de Flandre qui se dit de nos parents, ou du moins une copie exacte; je lui aurais écrit à votre place et me serais informé des particularités dont vous me parlez; la chose est assez de conséquence pour ne pas la négliger. Mon neveu qui a fait la campagne, l’année dernière, en Flandre, se serait informé de ce dont il s’agit. Si seulement vous m’eussiez marqué le nom de la personne qui vous a écrit, et la ville aussi bien que sa demeure, l’affaire serait à présent éclaircie”.

A vrai dire, cette lettre du chanoine Hazeur ne crée pas même une présomption.

François Hazeur père

Mgr Tanguay, dans son *Dictionnaire généalogique*, fait mourir François Hazeur père à Montréal le 2 novembre 1685. Le savant généalogiste a confondu François Hazeur, sieur du Petit-Marais, avec son fils Jean-François Hazeur également qualifié de sieur du Petit-Marais. M. Hazeur père ne vint pas dans la Nouvelle-France.

Nous savons peu de choses sur François Hazeur père. Il habita successivement Tours, Brouage et La Rochelle. Il décéda probablement à Brouage avant 1672. Après la mort de son mari, Mme Hazeur, née Marie Proust, vint rejoindre ses enfants établis dans la Nouvelle-France avec sa plus jeune fille Jeanne-Louise, née en France peu avant la mort de son père. Madame Hazeur décéda à Québec le 24 novembre 1699.

Les frères Hazeur

C’est vers 1668 que les frères François, Jean-François et Léonard passèrent dans la Nouvelle-France.

Jean-François, qui est qualifié de sieur de Petit-Marais, amena ici sa femme, Anne Drouart, et sa fille, Jeanne-Louise, née vers 1673. M. Hazeur s’établit comme marchand à